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Senador defende cautela quanto a 
promessas de campanha do republicano

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Composição diversa e o compromisso 
firmado fortalecem a candidatura

Marcelo Palmeira consolida 
dois terços dos votos na corrida 
pela presidência da Câmara
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Ministro dos Transportes se opõe à criação de órgão supervisor para autarquias
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LIBERDADE AOS GOLPISTAS
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leva Workshop de Pilotagem 

Defensiva para Arapiraca

Evento é voltado para motociclistas, mototaxistas e 
motofretistas; inscrições já es-tão abertas

Formação do colegiado que analisará projeto 
que anistia golpistas depende de indicações

NADANDO EM DINHEIRO

Eudócia Caldas acumula 
aposentadorias antes de 

assumir o Senado

Mãe de JHC vai iniciar mandato com duas aposentadorias públicas e salário de R$ 44 mil

 Lira adia análise 
de projeto de 

anistia e retira 
tema do foco 

da sucessão na 
Câmara
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Renan Calheiros minimiza riscos à 
democracia global com vitória de Trump



A consolidação do apoio ao 
vereador Marcelo Palmeira (PL) na 
disputa pela presidência da Câmara 
Municipal de Maceió traz à tona uma 
série de reflexões sobre o futuro do 
legislativo municipal. Com a adesão 
recente de Brivaldo Marques (PL), 
Palmeira alcança uma expressiva 
maioria de dois terços, somando 
18 dos 27 votos da Câmara — um 
número que, mais que uma vitória 
política, levanta preocupações sobre 
a falta de diversidade real de ideias e 
o risco de homogeneização do debate 
legislativo.

Palmeira conquistou seu bloco 
de apoio com habilidade política, 
capitalizando uma aliança que 
envolve representantes de oito partidos 
distintos. O suposto caráter “plural” 
do grupo, no entanto, merece uma 
análise mais crítica. É sintomático 

que, ao invés de serem pautadas 
pela defesa de ideais ou pela busca 
de inovação em favor da população, 
as alianças entre os vereadores 
se formem em torno da promessa 
de cargos na Mesa Diretora e da 
manutenção de privilégios. O clima 
descontraído do almoço no Cordeiro 
Class em que se celebraram as 
adesões expõe um aspecto revelador: 
a camaradagem entre os vereadores 
parece sobrepor-se à responsabilidade 
com os cidadãos que os elegeram.

Outro ponto delicado é a relação 
de proximidade entre Marcelo 
Palmeira e o prefeito JHC (PL). 
Embora o apoio multipartidário 
sugira independência, a aliança de 
Palmeira com o prefeito questiona 
até que ponto o legislativo está 
verdadeiramente comprometido em 
cumprir seu papel de fiscalização. 

Um bloco coeso pode, sem dúvida, 
facilitar o andamento de pautas, mas 
também corre o risco de se tornar 
submisso aos interesses do Executivo. 
A Câmara de Maceió, que deveria 
funcionar como espaço de oposição 
saudável e questionamento, corre o 
risco de cair em uma zona de conforto 
onde o conformismo prevalece sobre a 
vigilância e a autonomia.

Portanto, mais do que celebrar 
uma coalizão de fachada, é momento 
de questionar a substância dessa 
pluralidade. Maceió não precisa 
apenas de união; precisa de 
vereadores que atuem de forma 
independente e comprometida com 
a fiscalização dos atos do Executivo, 
garantindo que a Casa Legislativa 
seja verdadeiramente um fórum 
de debate e defesa dos interesses 
coletivos.
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União Brasil deve fortalecer candidatura 
de Alfredo Gaspar ao Senado

O que se diz em alguns gabinetes em 
Brasília é que o deputado federal Alfredo 
Gaspar (União Brasil-AL) está se preparando 
para disputar o Senado em 2026.

E que é interesse do partido fortalecer 
a sua candidatura dando-lhe, inclusive, o 
controle total do União Brasil em Alagoas.

O parlamentar já comanda o diretório 

de Maceió através de Carlos Mendonça, 
seu filho. A ideia é que o diretório estadual 
também fique sob seu controle.

Nesse caso, o atual presidente Luciano 
Cavalcante, ligado ao deputado federal 
Arthur Lira (PP-AL), seria ‘agraciado’ com 
uma função na executiva nacional.

Essas mudanças seriam uma leve 
cutucada em Arthur Lira, tido como traidor 
da prometida candidatura à presidência 
da Câmara de seu amigo, aliado e líder do 
União Brasil, Elmar Nascimento (BA).

A candidatura de Alfredo Gaspar é vista 
como capaz de superar as de Arthur Lira e/
ou Renan Calheiros ao Senado Federal.  

E ainda há a possibilidade de formar uma 
chapa com Davi Davino ou JHC, sendo que 
um desses dois, especialmente o prefeito 
de Maceió, poderia disputar o governo 
alagoano.

Conta um velho amigo que, “na política, 
quem chega primeiro bebe água limpa”.
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Disputa na Câmara

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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OPINIÃO

Senador defende cautela quanto a promessas de campanha do republicano

O presidente da Comissão 
de Relações Exteriores e 
Defesa Nacional do Senado, 
Renan Calheiros (MDB-AL), 
contestou a visão de que a 
recente vitória de Donald 
Trump nos Estados Unidos 
representa uma ameaça à 
democracia. 

Calheiros ressaltou que é 
preciso aguardar o início do 
novo mandato do republicano, 
que derrotou a democrata 
Kamala Harris, antes de se 
preocupar com possíveis 
impactos das promessas de 

campanha. Trump obteve a maior votação de um 
candidato republicano desde 2004, quando George 
W. Bush foi reeleito.

Calheiros lembrou que o discurso de 
campanha muitas vezes difere das práticas de 

governo e citou como exemplo a promessa 
de Trump de aplicar tarifas de 10% a 20% 
sobre produtos importados, medida 
que, segundo ele, pode prejudicar o 
comércio exterior do Brasil. “Esse 
protecionismo pode afetar nossa 

balança comercial, pois os EUA são nosso segundo 
maior parceiro comercial, atrás da China”, afirmou 
o senador.

O senador também destacou a necessidade 
de monitorar temas de geopolítica que podem 
impactar a relação entre Brasil e EUA, como 
conflitos no Oriente Médio e na Ucrânia, a 
questão ambiental e as eleições na Venezuela, que 
não foram reconhecidas pelo governo brasileiro. 
Segundo Calheiros, o fortalecimento da democracia 
representativa segue como prioridade nas relações 

Renan Calheiros minimiza riscos à 
democracia global com vitória de Trump

diplomáticas do país.
Para ele, o retorno de Trump, 

mesmo com suas posições 
de ultradireita, não implica 
automaticamente em riscos à 
democracia global ou interferências 
diretas em assuntos internos do 
Brasil. “Há uma certa paranoia de 
um lado e torcida de outro, mas não 
há fatos concretos que justifiquem 
esses temores”, concluiu o senador.

O presidente da 
Comissão de Relações 
Exteriores e Defesa Nacional 
do Senado, Renan Calheiros 
(MDB-AL), contestou a visão 
de que a recente vitória de 
Donald Trump nos Estados 
Unidos representa uma 
ameaça à democracia. 

Calheiros ressaltou 
que é preciso aguardar o 
início do novo mandato do 
republicano, que derrotou a 
democrata Kamala Harris, 
antes de se preocupar com 
possíveis impactos das 
promessas de campanha. 
Trump obteve a maior 
votação de um candidato 
republicano desde 2004, 
quando George W. Bush foi 
reeleito.

Calheiros lembrou que o 
discurso de campanha muitas 

Renan Filho critica supervisão das agências
e propõe cortes em incentivos fiscais

ATUAÇÃO

Ministro dos Transportes se opõe à criação de órgão supervisor para autarquias

vezes difere das práticas de governo e citou como 
exemplo a promessa de Trump de aplicar tarifas de 
10% a 20% sobre produtos importados, medida que, 
segundo ele, pode prejudicar o comércio exterior 

do Brasil. “Esse protecionismo pode afetar nossa 
balança comercial, pois os EUA são nosso segundo 
maior parceiro comercial, atrás da China”, afirmou o 
senador.

O senador também destacou a 
necessidade de monitorar temas de 
geopolítica que podem impactar a 
relação entre Brasil e EUA, como 
conflitos no Oriente Médio e na 
Ucrânia, a questão ambiental 
e as eleições na Venezuela, que 
não foram reconhecidas pelo 
governo brasileiro. Segundo 
Calheiros, o fortalecimento da 
democracia representativa segue 
como prioridade nas relações 
diplomáticas do país.

Para ele, o retorno de 
Trump, mesmo com suas 
posições de ultradireita, não 
implica automaticamente em 
riscos à democracia global ou 
interferências diretas em assuntos 
internos do Brasil. “Há uma certa 
paranoia de um lado e torcida de 
outro, mas não há fatos concretos 
que justifiquem esses temores”, 
concluiu o senador.
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NADANDO EM DINHEIRO

Mãe de JHC vai iniciar mandato com duas aposentadorias públicas e salário de R$ 44 mil

Eudócia Caldas acumula aposentadorias 
antes de assumir o Senado

O Tribunal Regional 
Eleitoral de Alagoas (TRE-AL) 
determinou sanções ao Partido 
dos Trabalhadores (PT) em 
dois processos que apontam 
graves irregularidades na 
prestação de contas eleitorais. As 
decisões destacam um controle 
mais rígido sobre os gastos de 
campanha e aplicam penalidades 
financeiras contra o partido, que 
falhou em cumprir as exigências 
de transparência e legalidade.

Processo 0600136-
84.2020.6.02.0000: Este 
caso envolve o PT como 
executado em um processo 
de cumprimento de sentença 
pelo TRE-AL, que identificou 
falhas na comprovação de 
despesas e na movimentação 
financeira de campanhas. 
Entre as irregularidades estão 
inconsistências em recibos 
eleitorais e em documentos 
financeiros do partido. O 
Ministério Público Eleitoral, 
como fiscal da lei, acompanha o 
caso e exige a regularização das 
contas.

Processo 0600070-
41.2019.6.02.0000: Também 
contra o PT, este processo é 
focado no cumprimento de 

Partido dos Trabalhadores foi condenado por irregularidades nas finanças de campanhas
NADANDO EM DINHEIRO

TRE-AL impõe sanções ao PT por falhas em prestação
de contas e nega recurso ao parcelamento

decisões judiciais referentes à campanha de 
2018. Documentos anexados ao processo, como 
extratos bancários e listagens de doações, revelam 
possíveis falhas no controle financeiro partidário, 
especialmente no uso de recursos do fundo 

partidário.
Ambos os processos apontam a necessidade 

de fiscalização sobre as finanças partidárias, 
destacando o papel do Ministério Público Eleitoral 
na execução das sanções. Após a condenação, a 

Eudócia Caldas, futura 
senadora por Alagoas e 
mãe do prefeito de Maceió, 
JHC, acumula benefícios 
antes mesmo de assumir seu 
novo cargo. Recentemente, 
a Assembleia Legislativa 
do Estado concedeu à ex-
analista legislativa uma 
aposentadoria voluntária 
com vencimentos integrais, 
permitindo que ela continue 
recebendo cerca de R$ 13 
mil mensais, além de sua 
aposentadoria como capitã 
da Polícia Militar, que 
garante um salário líquido 
de R$ 7.120,38. No total, a 
ex-servidora pública somará 
mais de R$ 15 mil por mês 
entre as aposentadorias 
estaduais.

A movimentação da 
ex-deputada estadual, 

que entrará no Senado em 2025 no lugar 
de Rodrigo Cunha, atual titular da vaga, 
não passa despercebida entre os alagoanos. 
Além de suas aposentadorias acumuladas, 
Eudócia começará a receber no Senado uma 
remuneração de R$ 44 mil, com previsão 
de aumento para R$ 46 mil após o reajuste 
aprovado aos parlamentares. O valor, elevado 
em comparação ao que muitos alagoanos 
recebem, levanta críticas sobre os privilégios 
de políticos enquanto a maioria da população 
enfrenta dificuldades econômicas.

A relação entre Eudócia e o filho prefeito 
JHC também intensifica as discussões sobre 
a concentração de poder nas mãos de uma 
mesma família. Críticos apontam que, ao 
se aposentar com vencimentos integrais e 
acumular cargos públicos, a senadora eleita 
reforça a tendência de uma política voltada 
para interesses pessoais e familiares, em vez 
de focar nas reais necessidades da população 
alagoana.

O país enfrenta um momento de crise 
fiscal e demandas por reformas e as escolhas 

de Eudócia Caldas soam como um reflexo das 
prioridades de uma classe política que parece 
mais preocupada com o próprio bolso do que 
com as questões urgentes de seu estado e país. 
O que está em jogo não é apenas a remuneração 
de um político, mas uma imagem de uma 

Assessoria de Comunicação do 
TRE confirmou que o PT solicitou 
o parcelamento das dívidas, mas 
o recurso foi indeferido pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

elite política que continua a se 
beneficiar do sistema público 
enquanto muitos cidadãos 
alagoanos ainda aguardam 
soluções concretas para seus 
problemas diários.
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dos Deputados, e se destacou 
por debates sobre gênero, 
raça e sustentabilidade. O 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), destacou que 
a representação feminina no 
Legislativo mundial é de 25%, 
índice que sobe para 29% 

nos países do P20. No Brasil, 
a participação feminina no 
Legislativo federal atinge cerca 
de 20%, o maior percentual da 
história.

Lira celebrou o crescimento 
da representação feminina nas 
últimas eleições municipais, 
com o número de prefeitas 
eleitas subindo de 16% para 
18%. Ele considerou esses 
avanços animadores e afirmou 
que eles devem motivar a 
Câmara e o Senado a continuar 
aprovando projetos que 
favoreçam a representatividade 
das mulheres na política. “O 
combate à fome, à pobreza e à 
desigualdade não será possível 
sem o avanço da igualdade 
de gênero, da autonomia 
econômica feminina e da 
superação do racismo. São 
condições essenciais para 

que as mulheres vivam com 
dignidade e tenham liberdade 
para ocupar os espaços que 
desejarem”, afirmou Lira.

O P20, criado em 2010, 
é um fórum de cooperação 
internacional liderado pelos 
presidentes dos parlamentos 
dos países do G20, grupo que 
reúne as 19 maiores economias 
do mundo e a União Europeia, 
além da União Africana. A 
Carta de Alagoas, em sua 
Declaração Final, reúne oito 
recomendações, distribuídas 
em três áreas prioritárias: justiça 
climática e desenvolvimento 
sustentável para mulheres 
e meninas; ampliação da 
representatividade feminina 
em espaços decisórios; e 
combate às desigualdades de 
gênero, com foco na promoção 
da autonomia econômica das 

entanto, Lira ainda não 
enviou os ofícios que 
permitem aos partidos 
indicar representantes para o 
colegiado, o que na prática 
impede o início dos trabalhos. 
Com a maioria dos membros 
ainda por definir, o colegiado 
poderá concluir as discussões 

apenas no próximo ano.
A decisão de Lira de 

transferir o projeto da 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) — onde a 
matéria estava próxima de 
ser aprovada e enviada ao 
plenário — para a comissão 
especial, atrasou a tramitação 

do texto. A mudança 
agradou ao PT, contrário 
ao avanço do projeto, mas 
gerou descontentamento 
entre parlamentares do PL, 
que enxergam a proposta 
como uma oportunidade 
para conceder perdão a 
apoiadores do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

A ação de Lira foi 
uma tentativa de afastar o 
polêmico projeto do debate 
sobre a sua sucessão na Mesa 
Diretora. No entanto, ele 
teria assegurado ao PL que a 
pauta continuaria avançando, 
mesmo com a criação da 
comissão especial. Pouco 
depois, PT e PL confirmaram 
apoio à candidatura de Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
nome apoiado por Lira para 
sucedê-lo.

O adiamento na 
convocação dos partidos 
para indicar representantes 
no colegiado aumentou a 
insatisfação entre apoiadores 
mais radicais de Bolsonaro, 
que viam o projeto como 
prioridade. Alguns membros 
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Formação do colegiado que analisará projeto que anistia golpistas depende de indicações
LIBERDADE AOS GOLPISTAS
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Lira adia análise de projeto de anistia e
retira tema do foco da sucessão na Câmara

Carta de Alagoas, com demandas
femininas, marca abertura do P20

Discussões sobre gênero, raça e sustentabilidade deram o tom das atividades
BRASÍLIA

do PL ameaçam romper o 
acordo feito com Lira e Motta, 
mas Lira afirma que resolverá a 
questão durante seu mandato 
e não deixará a decisão para o 
próximo presidente da Câmara.

A deputada Caroline De 
Toni (PL-SC), presidente da 
CCJ, prometeu pressionar Lira 
para que o processo avance, mas 
admite que a votação pode ficar 
para o próximo ano. Altineu 
Côrtes, líder do PL, declarou 
esperar que o colegiado seja 
instalado na próxima semana, 
apontando que a atenção de Lira 
estava focada na 10ª Cúpula de 
Presidentes dos Parlamentos do 
G20, a P20.

Por outro lado, o PT 
considera que o projeto 
dificilmente será discutido este 
ano, prevendo que a questão será 
uma das primeiras disputas entre 
situação e oposição em 2025. 
Aliados de Lira justificaram o 
atraso, alegando que ele estava 
ocupado tanto com sua sucessão 
quanto com a aprovação de 
projetos de regulamentação das 
emendas parlamentares e com a 
P20.

mulheres.
A senadora Leila Barros (PDT-

DF) destacou que o encontro 
representa um avanço significativo 
na diplomacia parlamentar e 
reforça o compromisso com 
um desenvolvimento global 
inclusivo, justo e sustentável. Ela 
ressaltou que as questões centrais 
discutidas na reunião de Maceió, 
como a justiça climática e o 
empoderamento feminino, foram 
abordadas na Declaração Final.

Leila pediu uma reflexão sobre 
os desafios enfrentados por cada 
país, como a redução da pobreza 
e a transição para uma economia 
sustentável. Ela alertou que as 
mudanças climáticas afetam 
de forma desproporcional as 
mulheres e as populações mais 
vulneráveis. Para a senadora, o 
sucesso do fórum será medido pela 
capacidade dos parlamentares de 
transformar as recomendações em 
soluções concretas. “Este fórum 
deve ser um espaço para promover 
políticas que garantam acesso 
igualitário ao emprego, à educação 
financeira e aos mecanismos de 
proteção social, criando condições 
para que as mulheres prosperem 
economicamente”, afirmou Leila.

O presidente da 
Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), criou 
uma comissão especial há 
dez dias para analisar o 
projeto que visa conceder 
anistia a participantes 
de manifestações 
antidemocráticas. No 

A abertura da Cúpula 
dos Parlamentos foi 
marcada pela entrega da 
Carta de Alagoas, que traz 
recomendações de mulheres 
integrantes do P20. O evento 
teve início na quarta-feira 
(6), no Plenário da Câmara 
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Alterações no âmbito penal também aumentam pena para descumprimento de medida protetiva
JUSTIÇA

Em outubro, o 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou 
uma lei que estabelece o 
feminicídio como crime 
autônomo, com pena 
mínima de 20 anos e 
máxima de 40 anos — 
a mais alta do Código 
Penal Brasileiro. Antes, 
o feminicídio era uma 
qualificadora do homicídio 
e previa penas entre 12 e 
30 anos. A nova legislação 
eleva as punições para 
crimes cometidos contra 
mulheres, incluindo lesão 
corporal e ameaça em 
contextos de violência 
doméstica.

O advogado criminalista 
Alexandre Teixeira destaca 
que a criação do crime 
autônomo de feminicídio, 
agora previsto no artigo 
121-A do Código Penal, 
reflete a urgência de 
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combater a violência de gênero. Entre as 
causas de aumento de pena estão situações 
como o feminicídio cometido durante a 
gestação da vítima, nos três meses após 
o parto, ou na presença de filhos e pais 
da vítima. Nesses casos, a pena pode 
ultrapassar os 40 anos, chegando a até 60 
anos de reclusão.

Além disso, a lei impõe mudanças 
para a progressão de regime. Para réus 
primários, agora é necessário cumprir 55% 
da pena em regime fechado, e a liberdade 
condicional está vetada para autores de 
feminicídio. “Alguns benefícios na Lei de 
Execução Penal foram revogados, como o 
direito a visita íntima para condenados por 
feminicídio,” explica Teixeira.

A pena para lesão corporal em contexto 
de violência doméstica também foi 
aumentada, passando de três meses a três 
anos para uma faixa de dois a cinco anos de 
reclusão. A pena para o descumprimento 
de medidas protetivas, prevista na Lei 
Maria da Penha, passou a ser de dois a 
cinco anos de prisão, reforçando o combate 
à impunidade.

Para Teixeira, a severidade das 

penas pode ajudar a inibir a prática 
de feminicídio, mas ele defende que a 
prevenção passa por uma atuação mais 
robusta do Estado. “As penas são aplicadas 
após o crime, mas é essencial que políticas 
públicas e conscientização social atuem 
para evitar que esse tipo de violência 
ocorra. Precisamos mudar a cultura que 
normaliza a agressão contra a mulher,” 
avalia o advogado.

A lentidão e a sensação de impunidade 
no sistema judicial também afetam a 
denúncia, segundo Teixeira, que defende 
mudanças no trâmite processual para 
priorizar casos de violência doméstica e 
familiar. “É crucial que o Judiciário trate 
esses casos com prioridade, evitando 
prescrições e incentivando as vítimas a 
buscar apoio e segurança”, conclui.

Por fim, Teixeira ressalta que o 
feminicídio é geralmente resultado de 
uma sequência de atos violentos. “Muitas 
vezes, o crime começa com humilhações e 
agressões verbais. É vital que mulheres e a 
sociedade como um todo reconheçam os 
sinais e ajam preventivamente para evitar o 
desfecho trágico.”

Lula sanciona nova lei que cria 
crime autônomo de feminicídio 

com penas mais severas
O vereador Marcelo Palmeira 

(PL), candidato à presidência da 
Câmara Municipal de Maceió, 
garantiu nesta quinta-feira 
(7) o apoio de dois terços dos 
parlamentares para a eleição que 
ocorrerá no início de 2025. Com 
o apoio do vereador Brivaldo 
Marques (PL), Palmeira agora 
conta com 18 dos 27 votos, 
fortalecendo ainda mais sua 
candidatura.

Na semana anterior, Palmeira 
já havia conquistado o respaldo 
de 16 vereadores, incluindo seu 
próprio voto. A recente adesão 
de Marques, considerado um 
aliado natural devido ao histórico 
político em comum, reforça a 
união do grupo. Marcelo, Brivaldo 
e o vereador Cal Moreira foram 
eleitos em 2020 pelo PSC e 
posteriormente migraram juntos 
para o PL, mantendo a parceria.

Os vereadores que apoiam 
a candidatura de Palmeira se 
reuniram em um almoço no 
Cordeiro Class, em clima de 
descontração e compromisso. 
Mesmo vereadores de partidos 
de oposição se uniram ao grupo, 
motivados pelo desejo de garantir 
participação ativa na Mesa 
Diretora e na administração 
da Câmara. A proximidade de 
Palmeira com o prefeito JHC (PL) 
também não impediu o apoio 
plural.

Marcelo Palmeira enfatiza 
o caráter plural de seu grupo de 
apoio, que reúne vereadores de 
oito partidos distintos: PL, PP, 
PSB, PSD, PDT, MDB, PT e 
PV. Além do próprio Marcelo, 
integram o bloco nomes como 
Brivaldo Marques (PL), Chico 
Filho (PL), Eduardo Canuto (PL), 
Cal Moreira (PL), Davi Davino 
(PP), Tiago Prado (PP), Olivia 
Tenório (PP), Zé Márcio (MDB), 
Allan Pierre (MDB), Fátima 
Santiago (MDB), Kelmann 
Vieira (MDB), Milton Ronalsa 
(PSB), Thales Diniz (PSB), Teca 
Nelma (PT), Sílvio Camelo Filho 
(PV), Aldo Loureiro (PDT) e Rui 
Palmeira (PSD).

A composição diversa e o 
compromisso firmado fortalecem a 
candidatura de Marcelo Palmeira, 
que segue como favorito para 
assumir a presidência da Câmara 
Municipal de Maceió no próximo 
ano.

Composição diversa e 
o compromisso firmado 

fortalecem a candidatura

ARTICULAÇÃO

Marcelo Palmeira 
consolida dois 

terços dos votos 
na corrida pela 
presidência da 

Câmara



do Detran, Sonály Bastos, o workshop é uma 
oportunidade para os profissionais ficarem 
atualizados sobre as mudanças na legislação 
de trânsito e aprenderem a lidar melhor com 
questões do cotidiano nas vias.

Seguindo o modelo realizado em Maceió, 
os motociclistas de Arapiraca participarão de 
quatro palestras, com diferentes abordagens 
sobre o Código de Trânsito Brasileiro (CTB). 

Serão abordados: relacionamento interpessoal 
no trânsito, regras de circulação e conduta, 
noções básicas de legislação, e cuidados com a 
segurança e manutenção do veículo. Todos os 
participantes terão direito a um certificado de 
conclusão. “Nosso principal objetivo é salvar 
vidas. Por isso, o Detran trabalha diuturnamente 
para levar informações de qualidade, que são 
fundamentais para o dia a dia no trânsito. Assim, 
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Evento é voltado para motociclistas, mototaxistas e motofretistas; inscrições já estão abertas

Detran-AL amplia projeto e leva Workshop
de Pilotagem Defensiva para Arapiraca
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O Departamento Estadual 
de Trânsito de Alagoas 
(Detran) vai levar o Workshop 
de Pilotagem Defensiva para 
Arapiraca, na próxima segunda-
feira (11), das 18h às 21h. A 
iniciativa tem como objetivo 
abranger um público maior 
de motociclistas, mototaxistas, 
motofretistas e integrantes de 
motoclubes, levando assim 
mais conhecimento para os 
profissionais que moram no 
interior do estado. O evento 
tem 100 vagas disponíveis, e 
será realizado no auditório 
do Sest/Senat. As inscrições 
podem ser realizadas pelo link: 
https://doity.com.br/. 

Após a edição em Maceió, 
realizada em outubro, o objetivo 
é disseminar as boas práticas 
de trânsito para a categoria no 
interior do estado, promovendo 
mais segurança para todos. De 
acordo com a superintendente 
de Educação para o Trânsito 
e Formação de Condutores 

por meio do workshop, vamos 
reforçar a conscientização sobre 
um trânsito seguro e a pilotagem 
responsável”, afirmou Sonály Bastos.

Confira a programação:
1. Relacionamento Interpessoal 

no Trânsito - professor Roberto 
Silva;

2. Regras de Circulação e 
Conduta - especialista de Trânsito e 
Transporte Ana Buarque;

3. Noção Básica de Legislação - 
advogado especialista em Direito de 
Trânsito Antônio Carlos;

4. Cuidados com a Segurança 
e Manutenção - vistoriador e 
especialista de Trânsito Willams 
Rocha.

Serviço: Workshop de 
Pilotagem Defensiva em Arapiraca

Data: 11 de novembro
Horário: das 18h às 21h
Local: Auditório do Sest/Senat, 

AL-115 - Bom Sucesso
Inscrições: https://doity.com.

br/



no Marco dos Corais, e busca combater a 
crise socioambiental gerada pelo aquecimento 
global, que tem causado o branqueamento 
dos recifes em várias partes do mundo. O 
fenômeno ocorre quando os corais perdem 
suas cores vibrantes e ficam brancos ou 
translúcidos, principalmente devido ao 
aumento da temperatura das águas oceânicas.

A secretária de Estado do Turismo, 
Bárbara Braga, destacou a importância 

do projeto não apenas para a preservação 
ambiental, mas também para a geração de 
emprego e renda para a população local. 
O turismo sustentável, especialmente em 
destinos como Maragogi, Paripueira e Maceió, 
tem grande impacto econômico. Estima-se 
que o turismo relacionado aos recifes de corais 
movimente mais de 180 bilhões de reais por 
ano globalmente, o que reforça a relevância 
de se proteger esse ecossistema, vital para a 
vida marinha e para o desenvolvimento da 
economia local.

O fenômeno do branqueamento 
dos corais ocorre quando o aumento da 
temperatura da água prejudica a relação entre 
os corais e as algas que vivem simbioticamente 
com eles. O aquecimento altera o pH da água, 
fazendo com que os corais percam suas fontes 
de nutrientes e fiquem mais vulneráveis a 
doenças e morte. Isso afeta não só os corais, 
mas também todo o ecossistema marinho que 
depende deles para sobreviver. O projeto busca 
reverter esse processo, resgatando colônias de 
corais dos recifes degradados e promovendo o 
crescimento saudável dos corais.

A restauração será iniciada com o resgate 
de colônias de corais já tombadas e a criação 
de berçários de corais nas águas de Maceió. 
O objetivo é replantar mais de 500 colônias 
nos recifes de Alagoas, selecionados de acordo 
com parâmetros técnicos. O projeto conta 
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O Governo de Alagoas, em 
parceria com o CAF (Banco de 
Desenvolvimento da América 
Latina), lança o projeto Corais 
de Alagoas, com o objetivo de 
restaurar e conservar os recifes 
de coral do estado, ameaçados 
por mudanças climáticas. A 
iniciativa será apresentada na 
próxima segunda-feira (11), 

MEIO AMBIENTE

Ação será realizada em parceria com o Banco de Desenvolvimento da América Latina e a Universidade Federal de Alagoas

EDUCAÇÃO

Educadora alagoana transforma ensino médio com práticas de empreendedorismo e inclusão

Governo lança projeto de combate ao
branqueamento dos corais em Alagoas

A professora Elaine 
Karine Lima dos Santos, 
da Escola Estadual 
Comendador José da 
Silva Peixoto, em Penedo, 
conquistou o 8º lugar no 
Prêmio Ensina Integral, 
promovido pela Sincroniza 
com o apoio do Instituto 
Sonho Grande. A premiação 
destaca práticas inovadoras 
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Professora alagoana da rede estadual conquista
8º lugar em prêmio nacional de Educação Integral

de ensino integral que transformam 
o ambiente escolar e promovem o 
desenvolvimento dos alunos, com foco 
em aspectos como cidadania, habilidades 
socioemocionais e cognitivas.

Elaine, que participou pela primeira vez 
da premiação com a prática pedagógica 
“Descobrindo o Empreender que Há em 
Mim”, concorreu ao lado de educadores 
de 25 estados brasileiros, em um processo 
seletivo que avaliou o impacto positivo 
das iniciativas enviadas para o prêmio. 
Sua prática, voltada para alunos do ensino 
médio, promove o desenvolvimento de 
habilidades de empreendedorismo, por meio 
de atividades como a elaboração de planos 
de negócios, uma feira de empreendedores 
no pátio da escola e rodas de conversa com 
empreendedores locais.

Metodologia inovadora e impacto 
social

Para participar da premiação, a 
professora se inscreveu na trilha formativa 
“Boas Práticas Pedagógicas – Inspirando 
o Futuro do Ensino Médio Integral”, que 
ocorreu entre agosto e novembro. O curso, 

dividido em dois módulos – “Planejando 
para o Protagonismo” e “Avaliando a 
Aprendizagem” – ampliou o repertório 
de práticas pedagógicas, com foco na 
aprendizagem ativa e no protagonismo dos 
alunos.

A feira de empreendedorismo, que 
envolveu todas as turmas, destacou-se por 
promover a inclusão e o protagonismo 
estudantil. Uma história que emocionou 
a comunidade foi a de um aluno autista 
que, inicialmente, não se sentia à vontade 
para participar devido ao movimento e ao 
barulho do evento. No entanto, ele assumiu 
a responsabilidade pela parte financeira do 
estande de sua turma, e ao final do evento, 
compartilhou com a mãe que aquele havia 
sido o “dia mais feliz da sua vida”.

Além disso, uma roda de conversa com 
empreendedores de Penedo proporcionou 
momentos de aprendizado prático. Ao final 
do evento, os empreendedores presentearam 
alguns alunos com itens relacionados aos 
seus negócios, e um deles ofereceu um curso 
de aperfeiçoamento de corte de cabelo a 
um aluno que já trabalha como barbeiro de 
forma autônoma.

com o apoio de várias instituições, 
como a Fundação de Amparo 
à Pesquisa de Alagoas (Fapeal) 
e o Instituto do Meio Ambiente 
de Alagoas (IMA), além da 
colaboração de outras secretarias 
estaduais. A expectativa é que, 
com a recuperação dos recifes, 
a biodiversidade local seja 
restaurada e o ecoturismo na 
região se fortaleça ainda mais.

Além da restauração 
ecológica, o projeto também visa 
promover o turismo sustentável, 
incentivando práticas que 
equilibram a conservação do 
ambiente com as atividades 
turísticas. Em locais como 
Maceió, Maragogi e a Praia do 
Francês, que já são destinos 
turísticos populares, o turismo 
responsável pode ser um fator de 
preservação. A proposta também 
busca sensibilizar a população e 
os turistas sobre a importância 
dos recifes de corais para a saúde 
do ecossistema marinho, criando 
um ambiente favorável tanto à 
preservação ambiental quanto ao 
crescimento econômico local.

R e c o n h e c i m e n t o 
nacional e orgulho regional

A premiação, transmitida 
ao vivo pelo YouTube, 
consagrou as 10 práticas mais 
inovadoras do país. “É com 
muito orgulho que levo o 8º 
lugar em práticas no Integral 
no país, representando meu 
estado, Alagoas. Orgulho 
de ser nordestina e de ser 
alagoana”, comemorou Elaine. 
Ela reforçou o compromisso 
em continuar aplicando 
práticas que promovam o 
desenvolvimento de seus 
alunos e enriqueçam o 
ambiente escolar.

Com o resultado, Alagoas 
figura entre os estados com 
práticas de ensino integral 
de excelência, ao lado de 
Sergipe, Maranhão, Paraíba, 
Pernambuco, Mato Grosso, 
Minas Gerais e Rio Grande do 
Sul.



como o CSE, que não têm a mesma visibilidade 
ou recursos dos grandes do futebol brasileiro. 
A equipe, que já teve algumas passagens 
interessantes nas divisões nacionais, sabe 
que uma participação no torneio de 2025 
pode ser crucial para sua história, tanto em 
termos financeiros quanto esportivos. “A 
gente acompanha com muito carinho a Série 
A e torce para o Fortaleza se manter. Uma 

vaga na Copa do Brasil é uma porta que abre 
muitas oportunidades para o clube”, afirmou o 
presidente do CSE, destacando a importância 
da competição.

Com o Fortaleza já garantido na primeira 
divisão, o time cearense está vivendo uma fase 
decisiva para confirmar sua permanência, o 
que representa um alicerce para os planos do 
CSE. O Campeonato Brasileiro ainda tem 

CSE torce pelo Fortaleza na Série A para 
garantir vaga na Copa do Brasil 2025

O Santos oficializou o 
retorno de Neymar como 
embaixador do clube, em uma 
ação que visa reaproximar 
o craque da Vila Belmiro e 
impulsionar o engajamento 
da torcida. A novidade foi 
celebrada em meio à disputa 
com o Fortaleza, que anunciou 
a contratação de um atacante, 
reforçando seu elenco para a 
próxima temporada.

O retorno de Neymar, 
embora não seja como jogador, 
representa uma jogada de 
marketing e um fortalecimento 
dos laços do atleta com o Peixe. 
O atacante, que conquistou 
notoriedade mundial após 
despontar no Santos, agora 

Craque volta como embaixador do Santos; Fortaleza anuncia novo atacante para fortalecer o elenco
MERCADO DA BOLA

JOGO DE INTERESSES

Santos e Fortaleza disputam reforços
enquanto Neymar retorna ao Peixe

Depay fora Guardiola na Seleção Mandados prolongados

A seleção da Holanda anunciou que 
o atacante Memphis Depay não fará 
parte do elenco que disputará os 
próximos compromissos internacionais. 
A decisão reflete a busca do técnico 
Ronald Koeman por novos talentos 
para o ataque, deixando o veterano 
de fora devido a questões técnicas e 
de performance. A ausência de Depay 
abre espaço para outros jogadores 
emergentes que buscam uma chance 
na equipe.

O CSA apresentou seu planejamento 
para a temporada 2025, com o novo 
técnico Higo Magalhães à frente 
da equipe. Em coletiva, o treinador 
detalhou o projeto de revitalização 
do time, destacando as contratações 
e mudanças na comissão técnica. O 
foco é garantir a competitividade da 
equipe no Campeonato Alagoano e 
nas divisões nacionais, com um elenco 
renovado e mais estruturado.

A CBF está fazendo uma investida para 
trazer Pep Guardiola para a seleção 
brasileira, segundo informações de um 
jornal inglês. A Confederação Brasileira 
de Futebol teria iniciado conversas com o 
técnico do Manchester City, visando uma 
possível mudança no comando técnico da 
Seleção após a Copa do Mundo de 2026. 
Guardiola, considerado um dos maiores 
técnicos da atualidade, seria um nome de 
peso para o futuro da equipe brasileira.

A CBF alterou seu estatuto, permitindo 
que o presidente da entidade, Ednaldo 
Rodrigues, possa permanecer por até três 
mandatos consecutivos. A mudança no 
regulamento foi aprovada em assembleia 
e gera discussões sobre a concentração 
de poder dentro da confederação. A 
decisão visa garantir mais estabilidade 
administrativa, mas também levanta 
questionamentos sobre a governança no 
futebol brasileiro.

O CSE está de olho no 
Fortaleza. O clube alagoano, 
que se destacou na temporada 
de 2024, agora torce para que 
o Leão do Pici tenha uma boa 
campanha no Campeonato 
Brasileiro da Série A. Isso 
porque, caso o Fortaleza se 
mantenha na elite do futebol 
nacional, a equipe de Palmeira 
dos Índios conquistará uma 
vaga na Copa do Brasil de 
2025, um dos torneios mais 
cobiçados do calendário. 
Embora o CSE tenha feito 
sua parte, garantindo um bom 
desempenho no Campeonato 
Alagoano e na Série D, seu 
futuro na competição depende 
diretamente do sucesso de 
outros.

O formato da Copa do 
Brasil oferece uma chance 
única para clubes menores 

Planejamento 2025
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assume uma posição que promete 
impulsionar a imagem do clube e 
atrair novos patrocinadores.

Enquanto isso, o Fortaleza 
também movimenta o mercado de 
transferências ao contratar um novo 
atacante, estratégia que visa manter 
o clube competitivo no cenário 
nacional. A contratação mostra o 
planejamento do time cearense para 
2025, focado em seguir disputando 
as principais competições.

Ambas as equipes buscam 
reforçar sua presença no futebol 
brasileiro de maneiras diferentes, 
mas com o mesmo objetivo: manter-
se entre os protagonistas do cenário 
esportivo. A disputa por reforços 
promete movimentar a temporada 
e gerar expectativas entre as torcidas.

algumas rodadas pela frente, mas 
os torcedores de Palmeira dos 
Índios seguem com a esperança 
renovada, atentos a cada jogo 
do Fortaleza, esperando que o 
time da capital cearense possa 
manter a regularidade e alcançar 
a classificação para a Copa do 
Brasil.

A competição, que oferece 
visibilidade e a possibilidade de 
confrontos com grandes clubes, 
pode ser uma alavanca para o 
CSE, que busca seguir crescendo 
dentro do cenário nacional. Se 
o Fortaleza cumprir sua parte, 
a vaga estará garantida e o time 
de Alagoas poderá, finalmente, 
se juntar ao grupo de clubes que 
disputarão a Copa do Brasil de 
2025. Para o CSE, o que falta é 
o último empurrão, e a esperança 
está nos pés dos jogadores 
cearenses.
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Classificação do clube cearense na elite nacional pode abrir vaga histórica para o time alagoano
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ANSIEDADE CONTROLADA

RETORNO IMINENTE

ESTREIA BRASILEIRA

MENSAGEM MISTERIOSA

Carlos Prates, lutador brasileiro do 
UFC, admitiu estar lidando com 
a ansiedade para a luta principal 

do evento, mas manteve o foco em 
sua preparação. O atleta, que tem 
demonstrado grande confiança, 

acredita que está pronto para 
conquistar o título e alcançar novos 

patamares em sua carreira no 
MMA. Ele promete entregar um 

grande espetáculo aos fãs e buscar a 
vitória a todo custo.

A seca na defesa do Corinthians 
pode levar o zagueiro afastado 

Caetano a retornar ao time titular. 
Com dificuldades na consistência 

defensiva, a comissão técnica 
começa a avaliar sua reintegração 
como uma solução imediata para 
melhorar a segurança do setor. O 
jogador, que ficou de fora devido 
a questões físicas e técnicas, pode 

ser chamado de volta diante da 
instabilidade na posição.

O piloto brasileiro Bortoleto fará 
sua estreia na Fórmula 1 com 

a equipe Sauber, tornando-se o 
terceiro brasileiro a correr pela 

equipe. Com grande expectativa 
em torno de seu talento, ele 

chega à principal categoria do 
automobilismo mundial com 
o objetivo de fazer história e 

representar o Brasil. A estreia 
ocorre em um momento de 

renovação no esporte, com novos 
talentos ganhando destaque.

Gabigol, atacante do Flamengo, 
causou preocupação nos torcedores 

ao publicar um post enigmático 
nas redes sociais antes da decisão 

importante do clube. A mensagem 
gerou incertezas sobre sua condição 
física e mental para o grande jogo, 
aumentando a tensão nas vésperas 
da final. O mistério em torno do 

post deixou os fãs ansiosos, à espera 
de mais esclarecimentos sobre a 

situação do jogador.
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JOGO SUJO

Presidente da Federação Peruana é presoPresidente da Federação Peruana é preso
por esquema de corrupção e fraudepor esquema de corrupção e fraude

Operação envolve desvios milionários e 
afeta a imagem do futebol no país, com 

outros dirigentes detidos

Flamengo lança camisa em alusão aoFlamengo lança camisa em alusão ao
Novembro Negro em evento com Jorge AragãoNovembro Negro em evento com Jorge Aragão

O Flamengo apresentou 
sua nova camisa em 
homenagem ao Novembro 
Negro em uma cerimônia 
especial que contou com 
a presença do sambista 
Jorge Aragão, referência 
na música e na luta pela 
valorização da cultura afro-
brasileira. O evento ocorreu 
na sede do clube, na Gávea, 
e teve momentos de 

Agustin Lozano, 
presidente da Federação 
Peruana de Futebol, foi 
preso na última terça-
feira sob acusação 
de envolvimento 
em um esquema de 
corrupção e fraude. A 
investigação, conduzida 
pela Procuradoria 
Geral do Peru, revelou 
irregularidades na gestão 

MANTO DA INCLUSÃO

Uniforme celebra a consciência negra e 
destaca a inclusão, com evento marcado 

por show de sambista na Gávea

grande emoção para os torcedores 
presentes.

A camisa, predominantemente 
preta com detalhes dourados, é 
parte da campanha do clube para 
promover a conscientização sobre 
o racismo e reforçar a importância 
da igualdade. O presidente Rodolfo 
Landim destacou a responsabilidade 
do Flamengo em pautar temas 
relevantes para a sociedade e 
lembrou o papel da torcida rubro-

negra na promoção desses valores.
Durante a cerimônia, Aragão 

animou o público ao cantar 
sucessos de sua carreira e reforçar a 
importância da campanha, além de 
lembrar o impacto que o Flamengo 
possui na inclusão de diversos 
públicos. Jogadores do elenco 
também marcaram presença, 
usando o novo uniforme que será 
comercializado nas lojas do clube e 
cujo valor terá parte revertida para 

dos recursos destinados ao futebol 
local e envolvimento em práticas 
ilícitas de contratos.

Lozano está sendo acusado 
de beneficiar empresas ligadas a 
dirigentes e familiares, gerando 
um desvio significativo de 
fundos e comprometendo o 
desenvolvimento do esporte no 
país. A operação, que ganhou o 
nome de “Rede Profunda”, prendeu 
também outros funcionários 

e figuras do futebol peruano, 
ampliando o impacto do caso.

Em resposta, a Federação 
Peruana de Futebol emitiu um 
comunicado declarando que 
respeitará o processo judicial, mas 
ressaltou que segue comprometida 
com a transparência e o 
desenvolvimento do futebol no 
Peru. A notícia foi recebida com 
surpresa pela torcida e pelos clubes, 
que aguardam desdobramentos e 

projetos sociais.
A campanha do Novembro 

Negro é uma tradição do 
Flamengo e tem ganhado mais 
visibilidade nos últimos anos. 
Além de ser usada pelos atletas 
em jogos, a camisa representa 
o comprometimento do clube 
com a inclusão e o combate 
à discriminação, valores que 
fazem parte da história rubro-
negra.

novas eleições para a liderança 
da federação.

Esse escândalo abala ainda 
mais a imagem do futebol no 
país, que já enfrentava desafios 
para voltar a ser competitivo na 
América do Sul. Os próximos 
passos judiciais definirão o 
rumo da gestão esportiva 
peruana, que precisa recuperar 
a credibilidade frente aos 
torcedores e investidores.



12MACEIÓ, 09/11 A 15/11 DE 2024 - ANO XXIV - EDIÇÃO 979 -  R$ 2,00


